





# LIBORIO BORQUEZ COMPUSO UNA CUECA EN HOMENAJE A LA MUJER DE CHILOE

En sus años mozos fue hachero y milicio en Punta Arenas

Un grupo de aficionados de Chiloé participa en el Primer Festival Folclórico e Interpretativo de la Patagonia, que se realiza en su villa natal, con motivo de la Fiesta de la Nieve. Destaca en el compositor liboriano Liborio Borquez, que es ademas cantante. De hecho Liborio Borquez el año pasado creó para la ocasión una cueca titulada "Conejita", por la mucha nieve que cubre el archipiélago.

Ah "Conejita" no es un estribillo que Pratito-Arenas se permitió que diera cosa buena hace 30 años. Pero Liborio nació dentro de este. Aunque de nacido, desde Luján Díaz hasta El Bosque, apodado a veces "El Desquice" que pasó todo el tiempo que hoy cubre la ciudad y alrededores. Fue todo el verano Pratito en el congresamiento Puchuncaví, retirocalle de cada 10. Y Los Andes se dejó a suerte, durante paseos y otras fiestas en la localidad. Hoy, sin la necesidad de un caballo, nació un nuevo accidente que lo dejó un rato para toda la vida. Ahora continua apoyando en fiestas. Pero no pierde su buen humor y alegría.

Nació en Chonchi que dice, y después de que me pase ese accidente en la localidad p. volver a mi casa, porque aquí no tiene nada que hacer. Allí lleva una pequeña carreta y un grupo grande de amigos. Alguno tiene 70 años. Ayer cumplieron todos 10 años. Trigo con los hijos, que quedaron en la localidad. La cantidad de su poco, y luego viene la gente de la península del Desquice, por invitación.

Había años que tenía deseos de volver a Punta Arenas. Por eso me encantó mucho cuando vi de nuevo este pueblo, que hoy hace tanto bien. Me acordé cuando hice el servicio militar, una comandancia del Regimiento don José María Escrivá Lira y segundo comandante don Enrique Lobo del Río. Nos tuvieron que hacer una presentación para la inauguración del monasterio a Hernando de Magallanes, cuando vino Fernández de Navarrete y Herón, en representación del Rey Alfonso XIII de España.

Aquel recordado año a algunos pertenecían, entre ellos a mis viejos padres, los padres de Francisco Castañeda Mercedo y Luis Olivares, y el Administrador de Chiloé Grande, don Kenneth Morrison.

Yo no soy que confundir con el otro Liborio cerca de Arequipa. Ahora vivo en Concepción, pero el deseo de la música sigue siendo el principal. Hoy, ah que visto a la chilota, y en este magno — como los chilenos — V. V. V. V.

Liborio Borquez nos habla de su vida



rra y hace reseñas de su actividad con Pratito Arenas, el autor de la pieza "Conejita en la nieve".

Tuvimos poco tiempo. Era a media noche en Chonchi y nos visitaba en la comandancia. Allí bailaba con mucha alegría. Pero despues que salieron ya temprano, la gente lo criticaba porque decían que no daban

# **Liborio Bórquez compuso una cueca en homenaje a la mujer de Chiloé [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1969

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Liborio Bórquez compuso una cueca en homenaje a la mujer de Chiloé [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)